
立會內務委員會昨日討論由「長毛」梁
國雄提出的「曾俊華應否下台」休會待續
議案。梁國雄在發言時聲言，特區政府坐
擁龐大盈餘，依然未有解決民生問題，並
引用國務院總理溫家寶早前公開提及香港
應 眼解決深層次矛盾之言，要求「建構
平台」讓議員初步就有關問題表達意見。

公民黨民主黨齊質疑
不過，該動議被多個政黨反對，包括同

屬反對派陣營的公民黨。公民黨議員吳靄
儀形容，要求司長辭職是一項「莊嚴的動
議」，而休會辯論亦不能就「是否信任」
表決，故認為休會辯論做法不恰當，「我

曾經就（前財政司司長）梁錦松及（前律
政司司長）梁愛詩提出過兩次不信任動
議，當時的政務司（司長）及相關官員亦
有出席答辯，但休會辯論始終未能給予對
方正面回答的機會」。
隨後，吳靄儀又要求梁國雄撤回要求，

但梁國雄拒絕，並聲言他會考慮邀請政務
司司長唐英年及「事件主角」曾俊華到場
回應，「我承認辯論欠缺莊嚴性，不過大
家講 都好，希望司長會有雅量出席」。
民主黨議員張文光則質疑，休會辯論的

論題用字必須為中性描述，否則不能納入
為休會辯論範圍，而梁國雄提出的字眼並
不符合該原則。梁國雄反駁稱，「應否落

台」已經具選擇性，議員可自行選擇「是
或否」，聲言有關論題「相當中性」。

葉國謙：待預算案討論
民建聯亦反對舉行有關的休會辯論。民

建聯立法會黨團召集人葉國謙表示，立法
會將於下月辯論新年度財政預算案，各議
員屆時會有充分的機會討論預算案及相關
議題，毋須額外增設「辯論平台」，「每
個黨派甚至是梁（國雄）議員，都就題目
有既定立場，民建聯相信毋須特別休會辯
論」。

謝偉俊指程序有矛盾
旅遊界議員謝偉俊亦指，根據議事規

則，休會辯論可要求獲委派的官員答辯，
但曾俊華並非是次答辯的適合人選，「今
次的議題是衝 曾俊華而來，你又要求曾
俊華答辯，程序有矛盾」。
最後，有關議案未獲46名在席議員過半

數支持而被否決。但據悉，即使內會否決
有關建議，梁國雄仍可向立法會主席曾鈺
成要求提出休會議案，再由主席決定是否
批准於30日舉行的大會上提出。

特區政府近年積
極透過社交網站

facebook以至博客等吸納民意。繼特
首辦設立「上亞厘畢道」專頁贏得
口碑，政府資訊科技總監辦公室亦
正在研究和開發3種新的臉書
（facebook）應用程式，方便各局和
部門利用該平台進行問卷調查、視
像直播，以及發布宣傳資料。為
此，當局在新年度預算開支中將撥
款約13萬元開發該3項應用程式，並
可望於2011/12年度第一季推出供各
部門使用。
特首辦是政府部門使用新媒體與

公眾溝通的先行者。據行政長官辦
公室常任秘書長麥靖宇在回覆立法

會議員的查詢時指出，有關工作主
要由2名項目主任處理，並由特別助
理負責監督。
他指，該2名項目主任屬非公務員

職位，月薪由2.3萬元至2.7萬元，主
要職責包括研究、協助策劃和推行
新媒體相關計劃；協助籌辦、管理
活動及整理公眾意見；及協助聯絡
社區機構。
政府在評估後認為，當局的信息

及政策可透過這些平台，更直接向
公眾，特別是年輕一代傳達，而有
關人員亦能有效整理公眾意見和反
應，並為該辦公室與市民進行網上
對話提供所需支援。

■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新一屆區議會選舉與行
政長官選舉委員會選舉將於今年底舉行。為優化選舉實
務安排，特區政府正與廉政公署研究，為參選者申報選
舉開支提供小額的誤差豁免。同時，當局亦會與選舉事
務處研究選舉日投票時間是否需要調整等問題。
立法會政制事務委員會昨日舉行會議，討論未來多場

選舉的實務安排。立法會多個黨派的議員都關心，當局
能否趕及在今年年底舉行區議會選舉前，回應是否容許

候選人在申報選舉開支時，就參選者申報選舉開支提供
小額誤差豁免的問題。

譚耀宗倡小錯只作警告
民建聯主席譚耀宗坦言，選舉開支申報的誤差，有時

候只是「細眉細眼」的數目，但一旦出現錯漏就要向法
院申請更改，甚至因此而被告上法庭，故建議當局研究
豁免有關的小數目，或只提出警告，並考慮成立如選舉

事宜審裁處等專門機構處理有關事宜。
民建聯立法會黨團召集人葉國謙亦指，申報選舉開支

的誤差有時明顯是「手民之誤」或疏忽，不存在貪污的
成分，故促請當局在區會選舉前辦好有關事宜，否則對
候選人並不公道。

林瑞麟盼吸18萬新選民
政制及內地事務局副秘書長何健華在回應時透露，當

局正與廉署研究候選人申報開支的出入應否提供豁免，
同時會探討是否有其他值得考慮的方案。
會上亦討論到新年度的選民登記活動。據政府介紹，

2011年選民登記運動將於今年6月初至7月16日舉行，預算
開支為2,700萬元，提醒已登記選民向選舉事務處更新其
資料的宣傳活動則會持續至8月29日。政制及內地事務局
局長林瑞麟表示，政府的新增登記選民目標為18.4萬人，
而更新的選民資料則為22.6萬人。
另外，為推動「環保選舉」，政府在選民宣傳活動中，

會同時鼓勵更多已登記選民，和希望登記成為選民者一
併提供其電郵地址，方便候選人透過電郵發放選舉廣
告。
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長毛動議倒財爺 同道拒撐
搶風頭提休會辯論 內會大比數否決

涂謹申玩 硬屈葉國謙

曾德成訪西貢 慰長者察民生

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派陣營中的民主黨，提出要在本

月30日的立法會大會上向財政司司長曾俊華提出不信任動議，但在抽

籤後未獲分配動議辯論時段，該黨聲言會繼續提出動議。為了搶佔曝

光率，社民連議員「長毛」梁國雄意圖搶先民主黨一步，在立會內務

委員會上提出要求在30日大會以休會辯論方式，辯論「曾俊華應否就

預算案欠缺長遠社會保障計劃而下台」的動議。不過，大抵其他反對

派政黨不欲被搶風頭，結果議案以僅得12票贊成，33票反

對下大比數被否決。

區選開支擬豁免小額誤差

政府研fb搞民調做直播

中策組問「下台」
范太指不足為奇
香港文匯報訊（記

者 鄭治祖）有報道指
中央政策組委託香港
中文大學傳播研究中
心進行民調，其中問
及受訪者對財政司司
長曾俊華去留的看
法，引發社會揣測。
全國人大常委范徐麗
泰認為，最近部分政黨要求曾俊華下台，當局為了
解大部分市民是否都認同該等意見，「（中策組）民
調中有條這樣的問題亦不足為奇」，相信特區政府只
是希望了解最新的民意。
范徐麗泰昨日在出席一公開活動後，被問及有關

的中策組民調時回應，對是次民調問卷洩漏感到奇
怪，但指中央政策組一直都進行很多民意調查，希
望可以緊貼民意，了解香港市民的考慮和關心。
就有政黨要求曾俊華就新年度預算案惹起的爭議

下台，范太坦言，如果要知道大部分市民是否都認
同要求曾俊華下台的訴求，很多民調機構都進行類
似的調查，也有報章會邀請民調機構進行，「隨時
都可以做到」。而被問如果有民調問她是否認同曾俊
華要下台時，范太回應道：「我當然會回應『我唔
會答你』啦！」
中央政策組首席顧問劉兆佳昨日在同一場合被追

問有關問題時，只強調「無可奉告」，並隨即從後門
離開。

港台合約工轉公僕
資歷表現獲考慮
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港電台將為公務

員招聘工作「解凍」，港台員工力爭現職合約員工優
先受聘。署理廣播處長梁松泰強調，港台為政府部
門，必須遵循政府的聘任政策及規例，即公務員空
缺需經公開招聘填補。不過，倘港台的非公務員合
約員工投考港台公務員職位，他們的資歷及過往表
現等均為考慮因素。
梁松泰在回覆立法會議員的查詢時指出，港台的

節目主任職系現有約80個職位空缺，其中約40個屬
節目主任及以上職級，另外約40個空缺屬助理節目
主任職級。
他說，按公務員制度，港台將會進行晉升選拔以

填補節目主任及以上職級的空缺，並會透過公開招
聘，填補助理節目主任職級的空缺和經晉升後相應
於這一職級出現的空缺，而港台目前約20個非公務
員合約職位空缺，則會因應情況作公開招聘。
就有議員關注港台在新年度會否增加《頭條新

聞》、《議事論事》、《城市論壇》等「老牌」公共
事務節目的全年播放總時數。梁松泰回應指，在新
財政年度，香港電台的時事及公共事務節目的製作
時數約為200小時，維持在整體節目製作約30%，開
支預算約為6,500萬元，而個別節目的時數亦會與以
往相若。

律政司開26新職加強服務
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）由政府律師檢控的

案件數目於過去2年持續上升，單去年就達5,827宗。
為使律政司能應付對法律服務日益增加的需求，以
及在執行和一般行政工作方面加強支援，律政司在
新年度已預留共1,130萬元撥款，以增設26個非首長
級職位，包括1名高級政府律師及8名政府律師。
律政司政務專員何淑兒在回覆立法會議員就財政

預算開支提出的查詢時指，由政府律師檢控的案件
數目及政府律師的出庭日數，於過去2年持續上升。
為應付增加的檢控工作，及挽留部門的訟辯專才，
律政司刑事檢控科亦計劃於本月內將訟辯分科部分
高級政府律師職位提升至助理首席政府律師，又透
過在新年度開設額外的政府律師職位，以加強科內
人員的訟辯能力。
同時，自2010年1月起，刑事檢控科亦設立一項名

為FAST的法律指引制度，就簡單直接的案件迅速提
供法律指引，讓法律指引組別的律師可處理更多出
庭檢控工作。該科亦會繼續聘用私人執業律師負責
檢控工作。
另外，將香港發展為區域性的法律服務和解決爭

議中心，是律政司一項持續的施政方針。律政司已
制定新的《仲裁條例》，並於去年底通過。有關條例
將於今年6月1日生效。

自財政司司長曾俊華應立法會建制派
議員之約，共商新年度預算案，隨後更

因此而提出大幅修改的建議後，反對派就「大呷乾醋」，
不單和政府「鬥氣」，「玩 」否決了臨時撥款申請及提
出對曾俊華的不信任動議，更針對建制派頻作攻擊。在
立法會內務委員會討論去信特首，要求對方尋求外交部
協助敦促菲國容許證人在香港的死因聆訊中作供時，反
對派也無故將之政治化，「硬屈」民建聯「反對特首與
死者家屬會面」。其他政黨的議員亦看不過眼，要求反對
派議員不要利用人質事件死難者家屬的情緒以遂其政治
目的。

借人質慘劇家屬鬥氣
立法會內務委員會昨日在討論就菲律賓人質事件死因

聆訊致函特首期間，民主黨議員涂謹申要求在信中，
「促請」特首曾蔭權與死者家屬會晤。民建聯立法會黨團
召集人葉國謙認為，立法會要「促請」特首去與死難者
家屬會面似不恰當，涂謹申即借故發難，高聲質疑葉國
謙是在「反對」曾蔭權與死者家屬見面，更狀似激動地

稱，「特首並非探病先應該去」。
他續稱，葉國謙「反對」就要求議員全體投票，「（特

首）見家屬有咩問題？他們都無特別要求，大家為家屬
做事，我促請葉國謙收回『反對』」。
有見言論被歪曲，葉國謙主動嚴詞澄清，警告涂謹申

要聽清楚他的發言，「唔好 度屈」，「我希望大家聽清
楚我個發言，我幾時講過反對特首去見家屬？我只是討
論（字眼）適合與否，涂謹申堅持，我不會反對」。
涂謹申突然將槍頭指向內會主席劉健儀，批評劉健儀

「錯誤歸納議員意向」：「即係主席你老人家聽錯，冇人
反對啦。」民建聯副主席劉江華隨即批評，涂謹申發言
是「質緊主席」的冒犯性言論，「有議員指責其他議
員，是無必要的，大家都不需太過情緒化，議員應該好
好發揮議員應有功能」。專業會議議員梁美芬亦不點名質
疑，涂謹申不應將家屬的情緒「政治化」，否則將難以得
到市民的支持。

會面與否應特首自決
會後，葉國謙解釋，經過早前立法會的休會辯論，政

府已經掌握及清楚外界的反應，故與死難者家屬會面與
否，應留待特首自行決定，「特首做定唔做應該交由他
自己考慮，並非由內會去信提佢做」。

■香港文匯報記者 鄭治祖

借題發揮

開拓渠道

東華出Apps方便做義工 香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民政事務
局局長曾德成到訪西貢區，視察該區體育設
施和地區小型工程的興建進度，並與區內長
者傾談，了解他們的生活情況，以及見證西
貢愛心基金的成立。
曾德成昨日下午為「西貢愛心基金成立典

禮」主禮。他致辭時表示，行政長官曾蔭權
在施政報告提出成立關愛基金，希望集結商
界和政府的力量，在社會保障制度以外，為
基層市民提供支援，而剛發表的財政預算案
亦推出多項紓困措施，務求惠及社會各階
層，藏富於民。
他說：「我很高興看到西貢愛心基金的成

立，在社區層面以靈活適切的方式，向有需
要的市民和弱勢社群，尤其是長者伸出援
手，為他們帶來溫暖和關懷；愛心基金不單

造福社群，亦弘揚關愛文化，鼓勵其他社區
積極行善，實在值得讚賞。」

強調力推長遠體育發展
曾德成又前往西貢將軍澳政府綜合大樓工

地，了解大樓的興建進度，並聽取康樂及文
化事務署人員介紹大樓內體育館的設計特
色。他強調，特區政府重視推動香港體育的
長遠發展，致力建設和提升地區體育設施，
配合社區的需要。新體育館落成後，將提供
更多元化的康體設施，供居民使用。
曾德成其後到景林 ，視察佳景路行人路

上蓋工程，以及寶琳北路花槽改建行人路兩
項地區小型工程的進展。他隨後前往寶林
文娛活動會堂，與正在參加滅罪講座的長者
傾談，了解他們在區內的生活情況。

香港文匯報訊（記者 曾偉龍）為
方便市民接收義工服務的資訊，鼓
勵市民加入義工行列，東華三院昨
日起推出義工服務Apps系統，透過
手機發放東華三院轄下逾百個社會
服務中心的資訊，包括服務中心的
電話、地址、義工服務日程，以及
提示使用者服務的時間和地點。而
且系統可以記錄使用者參與過的服
務，以及下載活動的相片。
該程式可供選擇的義工服務包括

安老服務、青少年及家庭服務以及
復康服務，東華三院義工服務推廣
委員會主席婁振陽指出，復康服務
一向較少義工報名，希望程式可以

吸引更多人參加服務。另外，因應
中學課程中的「其他學習經歷」，規
定學生要做義工，程式亦會向學生
提供義工資訊。

■曾德成與
參加滅罪講
座的長者傾
談，了解他
們的生活情
況。

■范太認為，中策組民調
只為了解民意。
香港文匯報記者彭子文 攝

■葉國謙認為，是否會面
應由特首自決。 資料圖片

■涂謹申借題發揮攻擊劉
健儀。 資料圖片

■吳靄儀指休會辯論不宜
討論財爺問題。 資料圖片

■梁國雄意圖搶先民主黨
一步。 資料圖片

■謝偉俊認為程序有矛
盾。 資料圖片

■社會福利署署長聶德權主持啟動
儀式。 香港文匯報記者曾偉龍 攝

政制及內地
事務局局長
林瑞麟昨設
午宴招待訪
港的中國國
民黨「國政

研究基金會」
執 行 長 蔡 政
文。
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